

# 修中だより 12月号

令和4年12月1日  
京都市立修学院中学校  
<http://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/index.php?id=203005>

Eメールアドレス syugakuin-c@edu.city.kyoto.jp

## 12月は「人権月間」です！【第74回人権週間】 (令和4年12月4日(日)～12月10日(土))

今日から12月（師走）を迎え、2022年も残り1ヶ月になりました。今年もコロナ禍で、学校生活の多くの教育活動が制限・制約を受けた1年でしたが、「新しい生活様式」の中、「Withコロナ」の視点で、「今できること」、「コロナ禍だからこそできること」という前向きな気持ちを持って学校生活を過ごしていることに感謝しています。残念ながら全国的に新型コロナウィルスの感染者が再び増加傾向にあり、第8波の入口に入ったともいわれ、インフルエンザとの同時流行も懸念されています。気を緩めることなく、引き続き感染予防対策の徹底を続けていきましょう。

さて、12月は「人権月間」とされています。1948年12月10日、国際連合第3回総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。採択日である12月10日は、「人権デー(Human Rights Day)」と定められています。法務省の人権擁護機関では、1949年から、人権デーを最終日とする1週間（12月4日から12月10日）を「人権週間」と定め、今年度も人権問題を誰かの問題ではなく、自分の問題として捉え、人権を尊重することの大切さについて考えるよう、「『誰か』のことじゃない。」を啓発活動重点目標に掲げ、全国的な人権啓発活動がおこなわれます。

本校においても、この時期に各学年が3年間を系統立てた人権学習に取り組んでいます。1年生は、「差別」と「区別」の違いを正しく理解することと、障がい者理解について考えます。2年生は、在日コリアンの歴史的背景と現状について理解し、多文化共生社会の実現について考えます。3年生は、同和問題を通して、現代の様々な差別や不正当性に気づき、見抜く力を培い、今後どのように行動していくかを考えます。その3時間目には、人権講演会として古森義和先生（現在、京都市教育委員会総合育成支援課勤務）をお招きし、ひとり芝居を鑑賞し、お互いに尊敬しあうということの大切さを考えます。それぞれの学年において、テーマやねらいに沿って、人権問題について考える大切な時間となります。一人一人がこの「人権学習」で学び、考えたことをもとに、世の中の偏見や差別を見抜き、人権侵害を見逃さず、仲間とともに解決する姿勢を持ってほしいと思います。「思いやりのある心」「一人ひとりを大切にする心」を持ち、「わたしも大切・あなたも大切」を合言葉に、すべての人の『人権』が守られ、幸せに生活できる社会の実現を目指し、『人権意識』や『人権感覚』を磨き、高め、行動につなげてくれることを願っています。参考に紹介しますと、法務省の人権擁護局のホームページには、人権への理解を深めてもらうため、各種人権啓発活動の紹介や人権課題についての資料をはじめ、ショートムービーなど様々な動画が視聴できますので、是非ご覧ください。



## 【12月のおもな学校行事】

- 12月 2日(金)～8日(木)…SCW(修学院チャレンジウィーク)
- 12月 8日(木)…3年生人権講演会(5・6限)
- 12月 12日(月)…預り金振替日(1・2年)
- 12月 14日(水)～20日(火)…三者懇談会
- 12月 15日(木)…薬物乱用防止教室(3年生)
- 12月 22日(木)…学年集会(1年3限、2年2限、3年4限)
- 12月 23日(金)…第2学期「終業式」
- 12月 24日(土)～1月4日(水)…冬季休業 【12月27日～1月3日…学校閉鎖日】
- 1月 5日(木)…第3学期「始業式」



※4月末に配布させていただきました年間行事予定ですが、1月の行事予定に変更があります。下記の通りに変更させていただきますので、よろしくお願ひいたします。

- 【変更】●1月26日(木)・27日(金)…3年第5回定期テスト→1月25日(水)・26日(木)  
●1月26日(木)…1・2年学習確認プログラム→1月25日(水)

# 11月のおもなできごと

## 【生徒会本部役員選挙…11月8日（火）・新生徒会本部役員と後期学級役員認証式…11月29日（火）】

11月8日（火）6限に、生徒会本部役員演説会がおこなわれ、各学級では各立候補者の演説を熱心に聴き、今後の修学院中学校の中心となって生徒会活動に取り組んでくれる候補者に投票しました。そして、11月29日（火）6限には、新しく選出された生徒会本部役員と後期学級役員にそれぞれ認証書を手渡しました。その後、旧生徒会長のあいさつに続いて、新生徒会長が決意表明をおこない、校長から旧生徒会執行部への労いの言葉と新生徒会本部役員・後期学級役員への激励の言葉で閉会しました。



## 【2年生「校外学習」…11月11日（金）】

2年生は高校訪問と京都市内の寺社仏閣・施設を市バスの一乗車券を利用した班別研修として「校外学習」を実施しました。高校を一箇所と寺社仏閣を2箇所、そしてチェックポイントを通るコース設定を事前に班毎に計画しました。高校訪問では、丁寧に高校の先生方に説明をしていただきました。寺社仏閣見学では、初めて訪れた生徒も多く、京都の伝統や文化に触れる貴重な時間となりました。



## 【「学校運営協議会」理事会の開催…11月11日（金）】

今年度初めての「学校運営協議会」理事会を開催しました。学校運営協議会では、家庭・地域・学識経験者など幅広い分野の方々に、委員として学校運営についての意見や承認をいただくだけでなく、漢検や英検、ボランティア活動に積極的に参画いただくなどの活動も実施されています。今回の議案は、学校運営に関する諸報告や前期学校評価についての意見交流、校則や今後の活動についてなどを協議しました。



## 【新入生保護者説明会・PTA「第2回制服リユース販売」…11月21日（月）】

午後2時より本校体育館において「新入生保護者説明会」を開催しました。校長の挨拶に続いて、教頭より本校の学校教育目標や教育課程など、生徒指導部長より学校生活について等の説明をさせていただきました。その後、PTA主催の「制服リユース販売」がおこなわれ、多数の保護者の皆様方が、制服や体操服を選んでおられました。



## 【1年生「認知症あんしんサポーター養成講座」…11月15日（火）】

## 【2年生「認知症あんしんサポーターフォローアップ講座」…11月16日（水）】

1年生と2年生は、左京区包括支援センター・左京区社会福祉協議会・修学院社会福祉協議会・修学院第二社会福祉協議会の皆様方を講師として、「認知症講座」をオンラインでおこない、1年生は認知症について正しく知り、地域の一員としてできることを考えました。2年生は、地域の一員として、認知症の方だけでなく、誰もが暮らしやすい街づくりのためにできることを考えました。



## 【育成学級合同運動会…11月25日（金）】

島津アリーナ京都にて「育成学級合同運動会」がおこなわれ、個人種目では50m走、100m走にそれぞれ出場し、一生懸命に走りました。団体種目では「玉入れ」をおこない、笑顔一杯の合同運動会でした。



## 【育成学級小中交流会…11月30日（水）】

11月30日（水）1～3限に、育成学級の小中交流会をオンラインで実施しました。校区4小学校と中学校とを結び、まず、各校の自己紹介から始まり、それぞれの学校紹介を工夫して発表しました。続いて、中学校の授業や学校行事・育成学級行事をした後、小学生からの質問を受け返答するなど、約2時間の交流でしたが、楽しい時間を過ごすことができました。

